

A paso muy lento

El Cutzamala tiene una recuperación a cuentagotas.

- De 39.6 por ciento la semana pasada, el almacenamiento en las presas del Sistema Cutzamala aumentó a 40.8 por ciento, reportó este martes la Comisión Nacional del Agua (Conagua)
- "Si bien seguimos muy abajo, esto se ha ido reduciendo", comentó el director

8.5%

de la cuenca está en sequía extrema.

- del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Víctor Bourguet.
- El nivel de almacenamiento de las lluvias sigue 22.3 por ciento por debajo del promedio histórico para esta fecha, cuando ha estado en 60 por ciento, en vez de 40.8 por ciento.

22.3%

se ubica por debajo del récord.



En llamas

Ayer se registró un incendio dentro de una fábrica de muebles, ubicada en San Pedro Barrientos, en Tlalnepantla, Estado de México. No hubo heridos.



Víctor Sanchez

CIUDAD

MIÉRCOLES 21 / JUL. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☀ LLUVIA MÍN. 14°C MÁX. 23°C

NO CIRCULA ROJO 3 y 4 VERIFICA 5 y 6

Claudia Sheinbaum,
Jefa de Gobierno

"Mil toneladas, por lo menos, mil toneladas diarias y, estamos viendo cómo vamos a cerrar este año, pero son entre mil y 2 mil toneladas diarias".

Reducen por día un millón de residuos

SELENE VELASCO

Autoridades capitalinas aseguraron que, al día, al menos, mil toneladas de residuos sólidos que iban a rellenos sanitarios se han reducido gracias a las acciones de gestión.

"Mil toneladas, por lo menos, mil toneladas diarias y, estamos viendo cómo vamos a cerrar este año, pero son entre mil y 2 mil toneladas diarias", dijo Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno.

La Mandataria local aseguró que la disminución se debe a la eficiencia en el sistema de recolección y de separación.

Adelantó que la cifra podría aumentar gracias a la Estación de Transferencia y Planta de Selección Azcapotzalco que ya opera y que se presentará oficialmente el domingo.

"Llega a niveles en donde hasta se separa el PET por color, lo cual permite su reciclaje de mejor manera. Y estamos aumentando la campaña de separación de basura, para que este sistema funcione adecuadamente", añadió.

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema), en el primer semestre de 2021, con el Programa de Separación, ingresaron 186 mil 595 toneladas de residuos orgánicos a estaciones de transferencia.

La directora general de Impacto y Regulación Ambiental de Sedema, Andrée Lilia Guigui, dijo que trabajan además en campañas informativas y de capacitación con alcaldías y empresas privadas.

Según el programa "Basura Cero", los desechos orgánicos se recolectan los martes, jueves y sábado; mientras que los inorgánicos, los lunes, miércoles, viernes, domingos; los voluminosos, también los domingos.

Buscan vecinos que nuevo proceso deseche los planes enviados al Congreso

SELENE VELASCO

El Gobierno de la Ciudad abrió la puerta a que se conformen proyectos ciudadanos en planeación con la ampliación de una semana a seis meses de la consulta ciudadana sobre el Plan General de Desarrollo 2020-2040 y el Programa General de Ordenamiento Territorial 2020-2035.

REFORMA publicó que organizaciones civiles apuntaron que los proyectos enviados ya al Congreso para la planeación de la Ciudad, por los próximos 20 años, no pueden ser contemplados para su aprobación como se encuentran, pues repiten problemas

Susana Kanahuati, de Vecinos Unidos

"Nos motiva a entrar en la proyección de un plan de desarrollo urbano que sea para los vecinos, que somos los que vivimos esta Ciudad y la padecemos".

que tuvieron las propuestas de Miguel Ángel Mancera y Marcelo Ebrard.

Tras esto, el titular de la Secretaría de Gobierno, Martí Batres, dijo que la consulta será de seis meses y que se fijaría para octubre de 2022 el plazo para la entrada en vigor de dichos programas.

"La idea es que sea una verdadera consulta y una participación de grupos vecinales advirtiendo que el objetivo en el nuevo proceso será desechar los proyectos que ya se enviaron al Congreso para elaborar otros, a partir de opiniones ciudadanas. Lo

que está plasmado ahí no es la idea de la Jefa de Gobierno, en estos documentos, son los sentimientos que hemos ido recogiendo desde muchos años que vivimos en la Ciudad, como ciudadanos y como Jefa de Gobierno, desde mi campaña y posterior", indicó.

Tras el anuncio del Gobierno capitalino, representantes de grupos vecinales advirtieron que el objetivo en el nuevo proceso será desechar los proyectos que ya se enviaron al Congreso para elaborar otros, a partir de opiniones ciudadanas.

Josefina MacGregor, de Suma Urbana

"Esperaríamos que se eliminara todo el contenido porque es inaceptable lo que traen y que, de acuerdo a la Ley del Sistema de Planeación, se estipulen las condiciones".

Josefina MacGregor, de la organización Suma Urbana, enfatizó en que la ley obliga a las autoridades a que las opiniones ciudadanas sean vinculantes, incluidas en el instrumento de planeación.

"Esperaríamos que se eliminara todo el contenido, porque es inaceptable lo que traen y que, de acuerdo a la Ley del Sistema de Planeación, se estipulen las condiciones para iniciar de cero", dijo.

MacGregor indicó que los proyectos enviados son inaceptables y alertó porque se permitan construcciones sin

lineamientos claros, en zonas ya rebasadas, utilizando redensificación, nuevos bares, restaurantes y más construcciones.

"Como vamos a opinar, cuáles son los instrumentos, cuáles son los lineamientos, herramientas, si quieren que opinemos sobre el mismo documento enviado. Ese ya no es válido, no se puede utilizar, porque es una nueva Legislatura", enfatizó.

Susana Kanahuati, vocera de la organización Vecinos Unidos, señaló que se buscará que la consulta sea vinculante.

Asesina a su pareja; lo detienen

ELTHON GARCIA

Jaqueleine fue asesinada por su pareja dentro del domicilio que habitaban, en la Alcaldía Milpa Alta.

El agresor, identificado como José Alfredo, de 31 años, la atacó con un cuchillo y después la descuartizó.

Sin embargo, fue sorprendido por la madre de la joven cuando pretendía deshacerse de sus restos. Posteriormente, fue capturado por elementos de la Policía capitalina.

Según las primeras indagatorias, la víctima, de 25 años, y su novio vivían en unión libre desde hace tres años.

Ambos eran chefs, pero perdieron su empleo a raíz de la pandemia por Covid-19 y emprendieron un negocio de tatuajes como alternativa para obtener ingresos.

El crimen ocurrió la noche del lunes al interior de la vivienda que rentaban, ubicada en la esquina de Calle José Vasconcelos y Privada de José Vasconcelos, en la Colonia Tecaxitlán.

De acuerdo con reportes de las autoridades, José Alfredo aseguró que, previo a la agresión, había consumido cristal durante un día seguido, incluso, intentó intercambiar a Jaqueline por más droga con un dealer.

Confesó que, drogado, mató a su pareja y después, la desmembró.

Alrededor de las 19:40 horas, Inés, la mamá de la víctima, se presentó en el domicilio y descubrió lo que había ocurrido.

José Alfredo aún tenía el cuchillo entre las manos y la amenazó de muerte, por lo que Inés pidió ayuda al 911.

La Fiscalía inició dos indagatorias, una por feminicidio y otra por tentativa de feminicidio.

Su turno

En el Edomex arranca la vacunación de personas de 30 a 39 años.

- Para las personas de 40 a 49 años se aplicará la segunda dosis en 24 municipios.
- Los adultos de 50 a 59 años también recibirán la segunda dosis en 11 municipios de la entidad.
- La inmunización se llevará a cabo de 9:00 a 17:00 horas.
- Las personas que no puedan asistir el día que les corresponda, podrán acudir en días posteriores.

79

municipios arrancarán.

avisos

Encuéntralos en la página 6

© 55-5140-5140

Covid-19



Angel Beltran

Una cacería por segundas dosis

EDUARDO CEDILLO

Maria Dolores Zaragoza no tiene acta de nacimiento, ni INE, ni CURP. Nunca fue registrada, ni tiene certeza de su edad.

"Nomás recuerdo que mi mamá me decía: tú naciste el 29 de septiembre", explicó María.

Si tener su primera dosis fue un logro, su segunda aplicación se ha convertido en una suerte de persecución del biológico Pfizer.

"Se siente mal porque, la verdad, no están cumpliendo lo que tienen que poner, eso es lo primero. Ando vueltas y vueltas", dijo la mujer.

Zaragoza es trabajadora doméstica y asistió dos veces a los puntos de vacunación antes de lograr acceder a la vacuna con ayuda de su empleador, quien disertó con los encargados del Centro de Exposiciones de CU y logró que le inyectaran a María la primera dosis, hace dos meses.

"Fue un rollo hacer entender a los Servidores de la Nación porque es una tontería que no tengan criterio y



ya, la tercera vez, que yo ya vine, por fin la vacunaron", contó Hansel Castillero, jefe de Zaragoza.

La mujer fue vacunada con Pfizer y nunca se enteró de cuándo le tocaba su segunda dosis, se confió de la llamada que le prometieron para citarla, pero nunca llegó.

Por ello, ayer asistió a Ciudad Universitaria para completar su esquema. Sin embargo, en el lugar únicamente están aplicando el biológico Sputnik V.

Zaragoza y Castillero han recorrido, en diferentes fechas, distintas sedes de aplicación de la vacuna para buscar aplicarse el biológico Pfizer, pero los encargados les mencionan que deben esperar.

"No nos marcaron. Quedaron que nos iban a marcar, nosotros estábamos esperando que nos marcaran ahorrata. Ahorrata así estamos ahorrata: marqué y marqué y no contestan", añadió Zaragoza, quien vive con su jefe en Coyoacán.

Zaragoza y Castillero han recordado, en diferentes fechas, distintas sedes de aplicación de la vacuna para buscar aplicarse el biológico Pfizer, pero los encargados les mencionan que deben esperar.

"No nos marcaron. Quedaron que nos iban a marcar, nosotros estábamos esperando que nos marcaran ahorrata. Ahorrata así estamos ahorrata: marqué y marqué y no contestan", añadió Zaragoza, quien vive con su jefe en Coyoacán.

Covid-19



José Luis Ramírez

CADA DÍA MÁS

Desde hace un mes, la positividad en pruebas Covid-19 aumentó en la Ciudad de México y para muestra la saturación en los macro-quinacos capitalinos. PÁGINA 5